

Der Schulradiotag 2015: Schwitzen für die Live-Sendung

von **Marie-Luise Orendi** am **11. August 2015**

„Schulradio goes Franken“ – Schüler moderieren, produzieren und senden live vom BLM-Schulradiotag im Rundfunkmuseum Fürth. Und das bei gefühlten 42 Grad.

Los geht der Schulradiotag 2015

Es ist 8:30 Uhr und die ersten Schweißperlen auf der Stirn bilden sich schon bei der Anmeldung. Es werden nicht die letzten sein, denn der Wetterbericht prophezeit den heißesten Tag der Woche mit bis zu 36 Grad. Aber im Garten des Rundfunkmuseums lässt es sich für die 130 angereisten Schüler aus Franken noch ganz gut aushalten.

Dann starten schon die verschiedenen Radio-Workshops und 130 Schüler stürmen durch das vierstöckige Museum, um beispielsweise etwas über einen gebauten Beitrag, Jingle-Produktion oder ein Hörspiel zu erfahren. Aber nicht in langen Vorträgen, hier wird wirklich Radio gemacht! Alle Workshops produzieren während des Schulradiotages Beiträge, die in einer Live-Sendung über die BLM-Schulradioplattform www.schulradio-bayern.de in die ganze Welt ausgestrahlt werden. Jetzt werden die ersten Schüler etwas nervös: „Live, das ist schon krass!“

Inzwischen treffen sich die CvDs der Workshops in der Redaktionssitzung, um ihre Themenvorschläge für die Livesendung einzubringen. Die Hörspielgruppe will eine Geschichte über die Reise zum Mars produzieren, der Workshop Jingle-Produktion produziert die Verpackung und einen Werbeblock, die Beitrags-Redaktion beschäftigt sich mit der Zukunft des Radios, außerdem werden noch ein Quiz, Nachrichten und Interviews vorbereitet und natürlich lizenzfreie Musik.

Schulradiotag – On Air

Die Moderatoren, Nachrichtensprecher und Techniker der Live-Sendung bereiten sich währenddessen auf die Sendung vor und gehen auf Tuchfühlung mit dem Sendestudio, das der Aus- und Fortbildungskanal afk max in Nürnberg bereitgestellt hat. Kurz vor der Live-Sendung steigt die Anspannung: Die Moderatoren murmeln nervös ihre Texte, die CvD's treiben im Eiltempo die letzten Beiträge ein und die Techniker fahren die Sendung am Mischpult schon mal Probe.

Auf der Webseite ticken nun die letzten Sekunden – „In 8 Sekunden beginnt die Livesendung“ – noch einmal Durchschnaufen und los gehts mit „Mission Radio 5“, so der Titel der Sendung. Parallel verfolgen im Museums-Café alle Schüler die Sendung und kichern bei jedem kleinen Versprecher. Live ist eben live!

Mit dem Laden des Videos akzeptieren Sie die Datenschutzerklärung von YouTube.

Mehr erfahren

Video laden

YouTube immer entsperren

Gleich zu Beginn der Sendung werden die Gewinner des Schulradiopreises 2015 verkündet, die dieses Jahr zum ersten Mal von den Zuhörern über die Online-Plattform www.schulradio-bayern.de bestimmt wurden.

Die meisten Klicks und damit der Hauptpreis mit 300 Euro geht an die Schulradiogruppe „Radio Ostem“ für ihren Beitrag zum Thema Fasching. Den zweiten Platz teilen sich das Gymnasium Wendelstein mit dem Beitrag über die Schulimkerei und das Adam-Kraft-Gymnasium in Schwabach mit einem Beitrag über die Sportart Parcours.

Nach einer Stunde ist die Sendung vorbei, die T-Shirts sind nass, aber alle applaudieren und freuen sich, dass alles geklappt hat. Radio machen ist eben doch schweißtreibender als man denkt.

Links:

[Schulradio Bayern](#)

[Gewinner des BLM- Schulradiopreises 2015](#)